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EDITORIAL

Dezembro      29

DOS QUATROCENTOS MILHÕES DE REAIS QUE FORAM
PROMETIDOS PELO PRESIDENTE LULA COMO PARTE DE
PAGAMENTO DA DÍVIDA DAS PATROCINADORAS, DUZENTOS
E CINCOENTA MILHÕES JÁ SE ENCONTRAM NOS COFRES DO
PORTUS E, SEGUNDO SUA DIRETORIA, DEVIDAMENTE
APLICADOS NO MERCADO FINANCEIRO. RESTAM, PORTANTO,
CENTO E CINCOENTA MILHÕES DO TOTAL PROMETIDO, QUE
DEVERÃO SER REPASSADOS NO INÍCIO DO PRÓXIMO ANO,
SEGUNDO PROMESSA FEITA PELO MINISTRO PEDRO BRITO, DA
SEP, NO CONGRESSO DOS PORTUÁRIOS REALIZADO EM
BRASÍLIA DE 19 A 22 DE AGOSTO DESTE ANO.

CONSUMADO O RESULTADO DAS ELEIÇÕES, QUE
ELEGEU A PRESIDENTE DILMA, MUDANÇAS NOS MINISTÉRIOS
DEVERÃO OCORRER.  O QUE SE ESPERA, ENTRETANTO, É QUE
NADA SEJA MODIFICADO COM RELAÇÃO À PROMESSA DO
PRESIDENTE LULA COM RESPEITO AO NOSSO FUNDO DE
PENSÃO. O FINAL DE 2010 NOS ESTÁ TRAZENDO MUITA
ESPERANÇA PARA 2011, HAJA VISTA A GRANDE MANIFESTAÇÃO
DAS PATROCINADORAS NO SENTIDO DE EQUACIONAREM DE
UMA VEZ POR TODAS OS PROBLEMAS QUE DE HÁ MUITO
AFLIGEM O PORTUS.

PARALELAMENTE, AS ENTIDADES REPRESENTATIVAS
(FEDERAÇÃO NACIONAL DOS PORTUÁRIOS, UNAPPORTUS,
SINDICATOS E ASSOCIAÇÕES)  ESTÃO E ESTARÃO SEMPRE
VIGILANTES E EM DEFESA DO NOSSO FUNDO DE PENSÃO,
COMO, ALIÁS, JÁ FOI PROVADO VÁRIAS VEZES, E
RECENTEMENTE ACONTECEU NO CONGRESSO DOS
PORTUÁRIOS A QUE ACIMA NOS REFERIMOS, COM A
DECRETAÇÃO DE ESTADO DE GREVE NO SETOR PORTUÁRIO
EM TODO O TERRITÓRIO NACIONAL.

RESTA-NOS, PORTANTO, A ESPERANÇA DE QUE EM 2011
POSSAMOS NAVEGAR EM MARES MAIS TRANQUILOS.

     A DIRETORIA

Esperança

www.apportus.com.br
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Você associado ou familiar
tem à disposição na internet
uma ferramenta importante
de informação. Lá no site,
você encontra fotos e notí-
cias de interesse do partici-
pante do Portus.
www.apportus.com.br

NÃO SE ESQUEÇA...

APP News é uma publicação da
Associação de Participantes do Portus - Santos

Diretoria Executiva: Presidente Odair Augusto de Oliveira; Vice-
Presidente Manoel Motta; Diretor Financeiro e de Patrimônio
Thereza de Souza Santos; Diretor Secretário José Gonçalves; Diretor
Social Antonio de Oliveira; Diretor de Assuntos Jurídicos Orlando
Nelson Coelho; Diretor de Benefícios Moacir Santos.
Jornalista Responsável:  Cristiane Amaral  - Mtb. 52.220

Réveillon 2011
na barraca de praia

Como foi criado um empasse
sobre a liberação de eventos
com demarcação de área na
areia das praias de Santos,
ainda não sabemos se haverá o
tradicional réveillon na
barraca de praia. Mantenha
contato com a secretaria da
APP e informe-se.
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Clínica Geral - Adultos - Crianças

Drª. MILENE RIBEIRO ANDRADE SILVA - CRO 71.644
Extrações - Restaurações - Tratamentos de Canal - Prótese Dentária
 - Clareamento Dental - Implantes - Aparelhos Ortodônticos - Raio X  

Convênios: Uniodonto (Unimed)  e APP
ATENDIMENTO: 2ª À 6ª das 9:00hs às 19:00hs - 

Sábados das 8:00hs às 12:00hs
R.Ver. Álvaro Guimarães, 219 - Jd. Rádio Clube - Santos - 

Telefone: 3203-4469

ANUNCIO LE

DESTAQUES

Portuários decidem por estado de greve

Há aproximadamente um
ano, a APP mantém contato com
o Ministério da Previdência So-
cial com a intenção de solucio-
nar definitivamente a situação
dos associados que já tiveram o
direito à aposentadoria especial
reconhecido pelo INSS, mas que
não receberam a carta con-
cessória do Instituto que conste

a nova espécie previdenciária 46,
aposentadoria especial até o iní-
cio do próximo ano, isto é, a
versão informatizada.

A boa notícia é que o departa-
mento jurídico da APP obteve
resposta a um ofício encaminha-
do ao Ministério da Previdência
Social: o órgão alega que a ade-
quação do sistema Prisma está

sendo providenciada.
A APP segue aguardando con-

firmação de Brasília, uma vez
que somente quando não houver
mais entraves no sistema infor-
matizado, a Gerência Executiva
poderá estabelecer os critérios
para a emissão do comprovante
necessário e reinício das análi-
ses suspensas.
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CONSULTÓRIO DENTÁRIO
Clínica Geral - Adultos - Crianças

Drª. MILENE RIBEIRO ANDRADE SILVA - CRO 71.644
Extrações - Restaurações - Tratamentos de Canal - Prótese Dentária
 - Clareamento Dental - Implantes - Aparelhos Ortodônticos - Raio X  

Convênios: Uniodonto (Unimed)  e APP
ATENDIMENTO: 2ª À 6ª das 9:00hs às 19:00hs - 

Sábados das 8:00hs às 12:00hs
R.Ver. Álvaro Guimarães, 219 - Jd. Rádio Clube - Santos - 

Telefone: 3203-4469

ANUNCIO LE

DESTAQUES

Em 22 de agosto, a Federação Nacional dos
Portuários finalizou o X Congresso Nacional dos
Trabalhadores Portuários, em Brasília, onde, por
unanimidade, a categoria dos portuários decidiu
entrar em “estado de greve”.

A tomada de decisão da categoria representa o
alerta sobre o Portus. Ou seja, a qualquer momento
uma greve geral pode ser realizada. O estado de
greve também é para se contrapor a setores do
Governo que só sabem ameaçar o Portus com uma
liquidação e medidas duras, ao invés de propor
saídas para o impasse.

O Congresso reuniu mais de 350 portuários de todo o país. A APP foi representada por seu
Presidente Odair Augusto de Oliveira que teve uma atuante participação no conclave, sempre em
defesa dos interesses dos nossos associados.Em seu pronunciamento, Odair apresentou propostas
para o equacionamento do problema Portus .

Da cidade de Santos, além do presidente da APP, também participaram do Congresso o Vice-
Presidente da UNAPPORTUS e Secretário do CONDEL da APP, nosso associado e conselheiro
Jurandir França da Hora, representantes do SINDAPORT e de outras entidades sindicais.

Portuários decidem por estado de greve

Há aproximadamente um
ano, a APP mantém contato com
o Ministério da Previdência So-
cial com a intenção de solucio-
nar definitivamente a situação
dos associados que já tiveram o
direito à aposentadoria especial
reconhecido pelo INSS, mas que
não receberam a carta con-
cessória do Instituto que conste

Divergência de aposentadorias pode ser solucionada
a nova espécie previdenciária 46,
aposentadoria especial até o iní-
cio do próximo ano, isto é, a
versão informatizada.
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PESQUISA

GENTE QUE FAZ

Rua Galeão Carvalhal, 51
Loja 15 - Galeria Queiroz

Ferreira - Gonzaga - Santos
Tel.: (13) 3286-1180

Valdir Pfeifer da Silva Jr.
Secretário geral do Sindaport

Valdir é daqueles que nasceu
em berço portuário. Tem muito
orgulho em falar do pai e da
trajetória como trabalhador do
porto e sindicalista. Ele
começou a trabalhar na
Codesp em 1986: foi servente e
depois passou para a área
administrativa. Hoje, casado e
pai de dois filhos, ele tem
mandato sindical e trabalha no
Sindaport, Sindicato dos
Empregados da Administração
Portuária, onde ocupa o cargo
de secretário até 2013.

Na APP é conselheiro
deliberativo e o mesmo cargo
ocupa no Portus: foi um dos
dois conselheiros ativos eleito.
Sobre esse recente trabalho no
instituto, ele diz ser uma
experiência gratificante e
única, “mas também muito
dura pela situação financeira
em que o Portus se encontra.
Um trabalho desgastante de
inconstante tensão”.

Vale ressaltar que, mesmo
com risco de ter seus bens
indisponíveis caso o governo

decrete a liquidação do
Instituto, Valdir diz não
desistir de seus ideais. E conta
que o todo seu esforço é
motivado pela vontade de dar
continuidade a uma luta que
começou com o pai: “me sinto
na obrigação de
ajudar por causa dessa
ligação que criei com a
categoria, desde a
infância, por
influência dele. Hoje
tento dar sequência
com a mesma honra e
dignidade”.

Valdir Pfeifer da
Silva, seu pai, morreu
em 2000 após uma
vida inteira dedicada
ao porto. Muito
conhecido por causa
do excelente trabalho
que realizou, foi dirigente do
Sintraport e um dos
fundadores da APP, em 1991,
como mostra a reprodução da
reportagem do jornal A Tri-
buna da década de 90.

Assim como o pai, ele

acredita nas lutas que encara e
diz ter fé que a mobilização
constante das entidades vão
ajudar o Instituto a atravessar
o difícil momento e que todos
poderão contar com o Portus
para os anos necessários.

Na foto da reportagem, o presidente
da APP Odair Augusto de Oliveira

sentado à esquerda e Valdir Pfeifer
da Silva, em pé à esquerda
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(013) 3345-4518 / 3345-4519

LIGUE AGORA E SE INFORME SOBRE SEUS DIREITOS

ASSOCIAÇÃO

Com pesar, informamos o falecimento dos associados:
FALECIMENTOS

Solicitamos às viúvas que entrem em contato com nossa
Associação para orientação sobre pensão e o Portus

Junho
LINDOLFO FREITAS

Julho
JOSE CARLOS L. DE SOUZA
JOSE CARLOS DOS SANTOS
JOÃO SERGIO LEMOS
JOÃO CARLOS MINGUETTI

Agosto
JOSE VENTURA SOARES
SEVERINO BORGES DA SILVA

FURQUIM DE CASTRO
JURANDIR PEREIRA RODRIGUES
ODAIR DE SOUZA CAMPOS
JOÃO CARLOS MARTINS

Setembro
WILSON CURY
MACILIO DA COSTA

Outubro
HEITOR RAMOS FILHO

PLANOS DE SAÚDE

- Santa Casa - A Santa
Casa da Misericórdia de
Santos já dispõe de duas no-
vas unidades para
atendimento de associados
dos planos de saúde Santa
Casa: em São Vicente, na av.
Marechal Deodoro nº 581.
Fone:  (13) 3466.8455; e em
Praia Grande, na rua
Botafogo nº 419. Fone: (13)
3591.1005.

-  Determinação ANS
- A Agência Nacional de
Saúde Suplementar (ANS)
divulgou no dia 5 de
novembro  a súmula nº 13
que caracteriza como
infração, passível de multa,
a extinção de contratos de
planos de saúde após o
período de remissão.
Segundo comunicado do
órgão, “o término do
período de remissão não
extingue o contrato de
plano familiar. Ou seja, os
dependentes assumem o
pagamento das
mensalidades e têm
garantido o direito de
manutenção dos plano nas
mesmas condições
contratuais. Assim , preços
e condições deverão ser
mantidos.” Em caso de
descumprimento da norma,
os beneficiários devem
entrar em contato com o
disque-ANS pelo
0800.701.9656.
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Av. Dr Pedro Lessa, 1293 - Ponta da Praia-Santos SP
(013) 3345-4518 / 3345-4519

LIGUE AGORA E SE INFORME SOBRE SEUS DIREITOS
Adaptações Automotivas

Veja algumas doenças que poderão se enquadrar neste
benefícios; tendinite, câncer de mama, próteses, problema de
coluna, amputações, esclerose múltipla, artrite, artrose renal

crônica, parkinson, doenças neurológicas, avc (derrame). Fique
isento do IPI, ICMS, Rodízio e IPVA.
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APP coloca o pé na estrada
Nesse final de ano, a APP

programou duas excursões
em convênio com a Yellow
Tour. Destinos diferentes,
mas nas duas não faltaram
associados animados e belas
paisagens para apreciar.  A
primeira foi no final de
setembro para as Serras
Gaúchas, no sul do país. A
segunda excursão também
teve como rota o sul do país.
Associados e amigos seguiram
para Foz do Iguaçú e fizeram
compras no Paraguai e na Ar-
gentina. O passeio aconteceu no

último dia 16 de novembro. Ano
que vem as excursões
continuam... fique ligado no
APPNEWS e no site da APP e
programe-se.

Grupo esteve em setembro em
Gramado, nas Serras Gaúchas
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SOCIAL APP PEDE...

APP AGRADECE...

MAIS INFORMAÇÕES NA

SECRETARIA PELO TELEFONE

3234-1788.

Mais duas festas do ‘sim’ na APP
O diretor da APP José

Gonçalves casou a filha Patrícia
no último dia 16 de outubro. Os
noivos Patrícia e Leandro
receberam os convidados no
salão da APP que ficou lindo
com a decoração de muito bom
gosto escolhida pelo casal.
Aliás, toda a festa foi
merecedora de elogios.

O mesmo pode ser falado da
recepção oferecida pelo casal
Severino e Ana Lucia em 12 de

outubro. Na ocasião, eles
comemoravam, 25 anos de
união. Um belo exemplo de
amor festejado também na
nossa sede. A APP deseja aos
casais felicidades.

Salão pode ser locado
Procura por um espaço

amplo e agradável para
comemoração especial? A
secretaria da APP pode dar a
dica e os detalhes sobre o alu-
guel do salão da nova sede
para eventos adultos, como
casamentos, bodas e demais
confraternizações familiares.
PROCURE-NOS.

Venha dançar na APP

O que você faz às terças-feiras à noite? Aproveite a opor-
tunidade que a APP proporciona para associados e amigos fa-
zerem bonito nas pistas por aí à fora.

Dezesseis professores de dança ocupam a sede da APP com
muita música, sob a coordenação da Profª Paula Camargo. As
aulas são ministradas das 20 às 22 horas, ao preço de 10 reais
para associados e não associados.
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SOCIAL APP PEDE...
-  Se você ou sua família

tem em casa remédios que
não estão sendo mais uti-
lizados e que ainda estão
dentro do prazo de va-
lidade, doe-os para a APP.
Diversos companheiros
irão se valer dos remédios.
O objetivo da APP é re-
passá-los a quem estiver
precisando.

APP AGRADECE...
- Uma associada que

não quer ser identificada
fez a doação de uma cadei-
ra de rodas à APP.  Com o
mesmo intuito de ajudar a
quem precisa, a APP tam-
bém recebe e repassa equi-
pamentos como cadeira de
rodas, muletas e anda-
dores. Se você tiver algum
sem uso e em bom estado,
entre em contato com a
APP para viabilizar uma
doação.

MAIS INFORMAÇÕES NA
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Unapportus
realiza eleições
No último dia 4 de

novembro, aconteceram as
eleições da Unapportus. Para-
béns aos eleitos: Wilson
Baltar, presidente; Jurandir
França da Hora, vice;
Humberto Giglio, diretor
Adm. e Financeiro; Carlos
Alberto Moreira, Mariovaldo
Alves e João Dutra da Silva
Júnior, conselheiros fiscais; e
Nauri Menezes Pereira,
Kleber Cardoso Correa e
Manoel Motta, suplentes do
conselho fiscal.

O Editorial publicado no último APPNEWS deu origem a
um artigo publicado em 18 de outubro do site Portogente.
Quem escreveu foi o associado  da APP e ex-conselheiro
deliberativo do Portus, José Arnaldo dos Santos. Abaixo,
trechos do texto ‘A origem do déficit técnico do Portus’. A
íntegra pode ser lida no site www.portogente.com.br.

do Portus
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PORTUS

Unapportus
realiza eleições
No último dia 4 de

novembro, aconteceram as
eleições da Unapportus. Para-
béns aos eleitos: Wilson
Baltar, presidente; Jurandir
França da Hora, vice;
Humberto Giglio, diretor
Adm. e Financeiro; Carlos
Alberto Moreira, Mariovaldo
Alves e João Dutra da Silva
Júnior, conselheiros fiscais; e
Nauri Menezes Pereira,
Kleber Cardoso Correa e
Manoel Motta, suplentes do
conselho fiscal. AV. 9 DE JULHO, 395 - VILA CASCATINHA - SÃO VICENTE - SP

TEL: 3466-8528

O Editorial publicado no último APPNEWS deu origem a
um artigo publicado em 18 de outubro do site Portogente.
Quem escreveu foi o associado  da APP e ex-conselheiro
deliberativo do Portus, José Arnaldo dos Santos. Abaixo,
trechos do texto ‘A origem do déficit técnico do Portus’. A
íntegra pode ser lida no site www.portogente.com.br.

Na condição de participante, e com o intuito de buscar conhecimento
sobre atual situação econômica e financeira do Portus, pesquisei no “site”
do Instituto, as Demonstrações Financeiras do exercício de 2009. E da
leitura do “PARECER ATUARIAL DO PLANO DE BENEFÍCIO PORTUS
1 - PBP1 em 31/12/2009” da Consultoria Estatístico Atuarial CESAT, datado
de 22/03/2010, verifica-se em seu item 15 da folha 03, que o Déficit Técnico
do Portus teve como um dos grandes e principais motivos a falta de
pagamento das contribuições normais devidas pelas patrocinadoras.

(...)
Por outro lado, o Portus com a falta dessas contribuições e para fazer

frente as suas obrigações mensais (pagamentos das suplementações e de
suas despesas administrativas) vem sendo descapitalizado ano a ano, com
a venda de patrimônio na ordem de R$ 5 milhões/mês.

Considerando dados extraídos do Balanço Patrimonial/2009, destaca-
se que o patrimônio da Entidade, em 31/12/2009, é de aproximadamente
R$ 263 milhões (Renda Fixa, Variável, Imobilizado e Empréstimos),
todavia, deve-se considerar que nem todos os bens que compõem esse
patrimônio são de fácil liquidez. Ou seja, em não havendo interesse de
compradores o valor patrimonial desses bens poderá ser menor.

Outro fato gravíssimo que observamos naquelas demonstrações
financeiras, é que o Instituto mesmo não recebendo do Tesouro Nacional
os recursos a que tem direito, em virtude da retirada da sua patrocinadora
fundadora (Portobrás, extinta em 1990) vem honrando suas obrigações
com os assistidos ex-empregados daquela empresa. No período de 03/
1990 (data da extinção da Portobrás) até 12/2009, segundo aquela empresa
atuarial, o Instituto já desembolsou cerca de R$ 550 milhões com
pagamentos dos respectivos benefícios.

Esse desembolso sem o respectivo repasse do Governo Federal vem
repercutindo diretamente no aumento do déficit do Instituto.

(...)
Não pode o Governo sequer cogitar de liquidar o Portus, pois direta e

indiretamente é o seu principal devedor e responsável pela situação atual
do Instituto. Basta ser bom pagador.

(...)

Nas eleições no PORTUS de
25 a 29 de outubro, os
companheiros Kleber Cardoso
Corrêa e Carlos Augusto da
Rocha Souza tiveram um
resultado positivo concorrendo
aos cargos, como titulares nos
Conselhos Deliberativos e Fis-
cal respectivamente. Compare-
ceram ao pleito 2.119 parti-
cipantes e assistidos. Sendo que
97% foram a favor da chapa
única. Mais uma fez, a APP foi
local de votação e os assistidos
daqui da região também
fizeram a sua parte. A APP
parabeniza os eleitos e deseja
uma gestão de sucesso.

APP nas eleições

do Portusdo Portus
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Três dias antes do dia oficial
delas, a APP preparou uma
grande festa também. Não teve
uma criança que não se
divertiu na festa feita
especialmente para elas no
salão da sede social.

Sem dúvidas, um grande
evento infantil, já tradicional
na entidade, e que neste ano
teve o tema ‘O grande circo
infantil 2010’.

Os pequenos - e também os
adultos que estavam como

responsáveis - se deliciaram
com os mais variados tipos de
guloseimas e sucos à disposição
na festa. Para a criançada,
muitos brinquedos e
brincadeiras, além de uma
lembrança da diretoria.

Café amigo...

Em breve  será divulgada
a programação de eventos
sociais para o ano que se
aproxima. Fique ligado no
site da APP.

Dia das crianças...

2011...

EVENTOS
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EVENTOS

Três dias antes do dia oficial
delas, a APP preparou uma
grande festa também. Não teve
uma criança que não se
divertiu na festa feita
especialmente para elas no
salão da sede social.

Como acontece todo ano,
a APP também programou
o seu tradicional Café
Amigo no dia 4 de
dezembro no salão de festas
da A.A. dos Portuários de
Santos. Cestas de Natal
também foram compradas
para serem sorteadas. A
animação da festa foi da
Banda Imagem. Fotos e
detalhes na próxima edição
do APPNEWS.A noite de 5 de novembro de

2010 marcou com louvor o
encerramento das festividades
da APP no salão de festas. Com
a participação do grupo Irmãos
Ribeiro, a diretoria da APP
ofereceu uma noitada de
alegria, fartura e entrete-
nimento.

Diversos pratos foram

Sem dúvidas, um grande
evento infantil, já tradicional
na entidade, e que neste ano
teve o tema ‘O grande circo
infantil 2010’.

Os pequenos - e também os
adultos que estavam como

responsáveis - se deliciaram
com os mais variados tipos de
guloseimas e sucos à disposição
na festa. Para a criançada,
muitos brinquedos e
brincadeiras, além de uma
lembrança da diretoria.

Café amigo...

Em breve  será divulgada
a programação de eventos
sociais para o ano que se
aproxima. Fique ligado no
site da APP.

2011...

servidos aos mais de 270
associados, familiares e amigos
da nossa entidade que lotaram
a sede que estava finamente
decorada.

Os casais ajudaram a deixar
o ambiente ainda mais bonito.
Eles tomaram conta da pista e
demonstraram suas habi-
lidades como dançarinos.

Dia das crianças...

Baile de encerramento...

2011...

EVENTOS


